
聖 籠 町 入 札 監 視 委 員 会 

第 30回定例会議審議概要 

開催日及び場所 令和 4年 12 月 1日（木）聖籠町役場 3 階第 2会議室 

内  容 

委員長あいさつ 

発注工事状況 

令和 4 年度上期審議事案の審議 

その他 

 

委  員 

（委員数 5名） 

（出席数 5名） 

委員長   地濃 茂雄 

副委員長  小柳 正道 

委 員   稲田 陽子 

委 員   髙橋 美紀夫 

委 員   齋藤 忠 

審議対象期間 令和 4年 4 月 1日～令和 4年 9 月 30 日 

抽 出 案 件 9 件 

抽

出

案

件

の

内

訳 

制限付き 

一般競争入札 

4 件 寺島網代浜線（苔沼）道路改良工事（その 1） 

寺島網代浜線（苔沼）道路改良工事（その 2） 

山大夫二本松線外 3路線消雪パイプ設置工事 

宮前橋修繕工事 

（総合評価方式） 0 件  

指名競争入札 3 件 共同調理場炊飯設備入替工事 

ざぶーん館宿泊棟空調設備改修工事 

藤寄 A工区配水管布設替工事 

（総合評価方式） 0 件  

随意契約 2 件 蓮野多目的屋内運動場エアコン設置工事【緊急工事】 

ざぶーん館源泉送湯管スケール除去工事 

 

委員からの意見・質

問、それに対する回答 

意見・質問 回答 

別紙のとおり 別紙のとおり 

委員会による意見の

具申又は勧告の内容 

指摘事項：特になし 

 

 

 



質 問 ・ 意 見 回  答 

【制限付き一般競争入札】  

寺島網代浜線（苔沼）道路改良工事（その 1） 

寺島網代浜線（苔沼）道路改良工事（その 2） 

○入札に参加できる業者は全部で何者います

か。 

○参加申請提出後に辞退した業者は、どちらも

同一業者ですか。 

また、その理由は何ですか。 

○受注機会拡大が目的で分割発注しているよ

うですが、どちらも同一業者が落札していま

す。その 1を落札した業者はその 2に参加でき

ないような方法ができないのですか。 

○町は受注機会拡大の観点から分割発注して

いますが、今回は同一業者が落札しています。

分割発注が今の時代にあっているのか入札方

法を検討した方が良いのではないでしょうか。 

 

 

○土木 A～C級業者が参加できるので 11者とな

ります。 

○そうです。配置予定技術者を確保できないと

いう理由です。 

 

○地方自治法の趣旨により最低の価格をもっ

て申込みをした者を契約の相手方とするため、

そのような対応はできません。 

 

○分割した理由は、受注機会拡大という点もあ

りますが、このほかに工期の問題もあります。

分割発注することによって、年度内に完成させ

ることが可能となります。 

 

山大夫二本松線外 3 路線消雪パイプ設置工事 

○消雪パイプ設置工事は次年度も工事予定が

ありますか。 

 

 

○あります。 

 

宮前橋修繕工事 

○塩害があるので修繕が必要になったのです

か。 

○橋梁点検は業者委託ですか。 

 

○今後の工事予定はありますか。 

 

 

○コンクリートの中性化により修繕が必要と

なりました。 

○業者委託で法定点検として 5年に 1回点検し

ています。 

○全部で町内に 90 橋あり、現時点で修繕が必

要なものは 10 橋程度あります。 

【指名競争入札】  

共同調理場炊飯設備入替工事 

○設計額はどのようにして決めましたか。 

○参考見積書を徴した業者は入札に参加して

いる業者ですか。 

○参考見積書を提出した業者は有利になると

 

○参考見積を徴しています。 

○そうです。 

 

○複数者から参考見積書を徴することになっ



思いますが、参考見積書を徴する際の基準はあ

りますか。 

○発注する際の仕様はどのように明記してい

ますか。 

○業者見積で設計額を積算するのは難しいと

思いますが、どのように行っていますか。 

 

ています。なお、複雑な工事では設計委託をし

ています。 

○参考型番を明記しています。この型番と同等

品以上としています。 

○参考見積書を徴する場合は、2 者以上から参

考見積書を徴して、見積書を提出した業者が有

利にならないようにしています。 

ざぶーん館宿泊棟空調設備改修工事 

○機器代は工事費の何割ですか。 

○設計額を決めるまでの手続きはどのように

なっていますか。 

 

○機器の使用年数はどのくらいですか。 

 

○65％程度です。 

○今回は設計事務所へ委託して、その後、新潟

県の設計単価に入れ替えて設計額を決めてい

ます。 

○設置から 19 年経過しています。 

藤寄 A工区配水管布設替工事 

○この工事は全部で何工区あるのですか。 

 

○各業者の入札金額にあまり差がないことに

ついて、どのように捉えていますか。 

 

 

○10 者の指名業者数はいつもより多いのでは

ないですか。 

 

○全部で 8工区あり、その内今年は 2工区発注

しています。 

○設計にあたっては公表されている歩掛りを

採用しています。また、材料費についても市場

価格を採用していますので、業者は設計額に近

い金額を積算できるものと考えています。 

○土木 B 級工事になるので、町内の土木 A～C

級業者を全て指名したためです。 

【随意契約】  

蓮野多目的屋内運動場エアコン設置工事 

【緊急工事】 

○緊急工事とした理由は何ですか。 

 

 

 

 

○他の業者が対応できるか聞いたのですか。 

 

○予定価格を定めていませんが、2 者以上から

見積を徴し、予定価格を定めて競争させるべき

ではないですか。また、随意契約理由に根拠法

令を明記するべきではないですか。 

 

 

○6 月 30 日に落雷により故障し、利用者の利便

性確保の観点、また、7月 10 日には参議院議員

選挙の投票所として使用する予定であり、納期

もかかることから一刻も早く発注する必要が

ありましたので緊急工事対応としました。 

○他の業者に聞きましたが、1件目は断られ、2

件目で対応してもらえました。 

○わかりました。 

 

 

 



 

○随意契約理由と緊急工事について、ある程度

基準が必要ではないですか。 

 

○随意契約が可能となる理由（地方自治法施行

令）と緊急工事について説明。 

ざぶーん館源泉送湯管スケール除去工事 

○泉質によって使用する薬剤は違うのですか。 

○今後は、随意契約ではなく他の業者でも対応

可能か調査した方が良いのではないですか。 

○昨年実施した工事とは違うのですか。 

 

 

○見積期間についてはどのように設定してい

ますか。 

 

○4 種類の薬剤を使用しています。 

○検討します。 

 

○昨年は源泉に近い箇所を工事実施しました

が、その先の管にもスケールが付着しており工

事する必要がありました。 

○財務規則における一般競争入札の公告期間

を基に適用しています。 

【その他】  

○発注工事一覧表の補助、非補助の違いについ

て説明してください。 

○見積調書にある執行職員と立会職員につい

て説明してください。 

 

 

○第 31 回定例会は、令和 4 年度下期の案件を

審議することとした。 

○説明 

 

○説明 

 

■令和 4 年度上期の工種別平均落札率を提出

（資料について説明）。 

 

 


